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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  DURANTE  SU  VISITA  A 
MURCIA

Murcia, 19-07-97

Presidente.- Es una gran satisfacción poder realizar esta visita a la Región de Murcia. 
Llevaba tiempo detrás de encontrar las fechas adecuadas para ello, como conoce muy 
bien  el  Presidente  de  la  Comunidad  Autónoma,  y  me  alegro  de  poder  tener  la 
oportunidad de realizarla durante el día de ayer y durante el día de hoy.

Tanto ayer como hoy, he tenido la oportunidad de escuchar a muchas personas bien 
conocedoras de lo que es la realidad de la región murciana; que, por otra parte, como es 
lógico, yo conozco también muy bien. Lo que percibo en este momento es que Murcia 
participa de una manera muy clara, muy decidida, de lo que es una oportunidad muy 
importante que se ha abierto para España en su conjunto. Yo estoy muy convencido de 
que las posibilidades, el dinamismo, el carácter trabajador, emprendedor, de esta región 
van a saber extraer muy positivas consecuencias de futuro para la misma.

Saben ustedes que, en este momento, el Gobierno hace esfuerzos importantes, desde el 
punto de vista de infraestructuras, desde el punto de vista de inversiones empresariales, 
desde  el  punto  de  visto  de  crear  las  condiciones  para  despegues,  para  desarrollos 
económicos. Hay sectores exportadores muy pujantes, hay sectores industriales que se 
renuevan,  hay  dotaciones  de  infraestructura  que  mejoran,  hay  planes  turísticos  de 
renovación de ofertas turísticas en la región murciana. Es decir, el conjunto de la región 
marca,  yo  creo,  un  camino  también  de  oportunidades  y  de  expectativas  que, 
naturalmente,  conviene  consolidar,  conviene  alentar  y  conviene  reforzar  de  cara  al 
futuro.
Es, fundamentalmente,  el sentido de esta visita que estoy realizando a la Región de 
Murcia,  que es  una visita  en el  sentido  de decir  que existe  esa oportunidad,  somos 
capaces todos de aprovecharla y,  muy especialmente,  es una oportunidad que puede 
beneficiar a la región murciana.

Yo, por lo tanto, traslado estas palabras de optimismo, de ánimo, de aliento, de apoyo y 
de compromiso del Gobierno con el progreso, con el bienestar y con el porvenir de la 
Región,  que,  naturalmente,  beneficiándose  del  conjunto  positivo  de  la  situación 
española, necesita un especial aliento, un especial apoyo, y espero que mi visita aquí 
sirva para motivar, para impulsar y para trasladar esa convicción a todos los ciudadanos 
y hacerla operativa en los próximos meses y en los próximos años.



P.- Señor Presidente, mañana se inicia en Ibiza un nuevo Seminario entre Ministros de 
España  y Francia.  ¿Se van  a  tratar  los  temas  de  cooperación  en  la  lucha  contra  el 
terrorismo y de medidas para evitar agresiones a transportistas españoles?

Presidente.-  La  cooperación  internacional  en  la  lucha  contra  el  terrorismo  es  una 
cooperación  que  cada  vez  se  va  reforzando  más  y,  por  tanto,  su  evolución  es  una 
evolución razonablemente positiva.

Dentro del capítulo de la cooperación internacional,  la cooperación con Francia está 
funcionando bien. Nosotros, naturalmente,  vemos con satisfacción y con agrado, una 
vez que se ha producido el  cambio del Gobierno en Francia,  la ratificación de esos 
compromisos de cooperación en la lucha antiterrorista con el nuevo Gobierno francés. 
Me consta, asimismo, porque tuve oportunidad de hablarlo, una vez más, en la reciente 
Cumbre de la Alianza Atlántica que celebramos en Madrid, el compromiso personal del 
Presidente  de la  República  Francesa  en  impulsar  la  cooperación  internacional  en la 
lucha contra el terrorismo.

Hay  que  seguir  avanzando,  hay  que  seguir  haciendo  cosas,  y  ése  es  uno  de  los 
argumentos,  sin duda importante,  de lo que es el Seminario interministerial hispano-
francés. Saben ustedes que en el otoño próximo tendremos la Cumbre hispano-francesa, 
que este año la celebraremos en España.

La segunda parte de la cuestión es la que se refiere usted a las agresiones, absolutamente 
inaceptables e intolerables, que sufren algunos transportistas españoles que transportan 
productos españoles, y que rompen las reglas de lo que es el Mercado Único, de lo que 
es el mercado interior, y rompen las reglas de la libertad de circulación de mercancías.

Saben ustedes que el Gobierno ha tenido varias actuaciones en ese sentido. Ha tenido 
actuaciones  en  el  ámbito  estrictamente  político,  fundamentalmente  con el  Gobierno 
francés, donde, sinceramente, espero que las cosas mejoren, y eso será tratado también 
en la reunión de Ibiza.

Lo hemos planteado al máximo nivel en el Consejo Europeo, yo lo he planteado en el 
Consejo Europeo de Amsterdam. Existe una Resolución de ese Consejo Europeo en 
virtud del cual la Comisión, antes de fin de año, tiene que elaborar un plan de trabajo 
concreto  que  garantice  la  libre  circulación  de  mercancías  entre  todos  los  Estados 
miembros y,  por lo tanto, antes de fin de año, desde un punto de vista de la Unión 
Europea, nos volveremos a ocupar de ese asunto.

Y está el ámbito judicial, en el cual el Tribunal Europeo tiene que tener también --ya 
hay algunas manifestaciones, algunas sentencias, al respecto-- una acción más activa, 
desde el punto de vista de las reclamaciones judiciales.

En conjunto, en esos tres aspectos, en esos tres sectores, es en los cuales nos debemos y 
nos tenemos que mover, buscando soluciones a esos problemas. Lo que yo pediría es 
que no nos dedicásemos, porque creo que no es buen camino, a cargar las cosas o las 
dificultades desde el punto de vista, por decirlo de esa manera, del consumo interno, 
sino que nos movamos con diligencia, con eficacia, para buscar las resoluciones a esos 
problemas que se puedan ir planteando.



Espero, sinceramente, que se avance en muy breve plazo; pero, sin duda, son acciones 
absolutamente rechazables, condenables e inaceptables.

P.- ¿Qué le parecen los datos de una encuesta según la cual Herri Batasuna tendría un 
descenso de votos de 20 puntos?

Presidente.- No conozco, realmente, la realidad de esa información; pero, si es así, me 
alegro mucho. Lo que espero es que no sea sólo el 20, sino que dentro de poco sea el 40, 
y dentro del poco sea el 100 por 100.

P.- (Inaudible)

Presidente.-  Hace falta una actitud muy clara de oposición,  de rechazo;  es decir,  no 
solamente los que ejercen la actividad terrorista directamente, sino los que les apoyan, 
los que les permiten, los que les alientan, los que les dan cobertura, los que son sus 
cómplices, deben sentir claramente la oposición y el rechazo de todos los demócratas; lo 
digo con toda claridad. Es decir, esa raya, que es una raya existente entre los demócratas 
y los violentos,  es una raya  que solamente tiene una dirección.  Y yo espero que se 
circule en la dirección que vaya a abandonar la lucha violenta y formar parte de las filas 
de los demócratas, que es la inmensa mayoría, la abrumadora mayoría, como ayer dije 
aquí, en Murcia, del pueblo español y, por supuesto, también del pueblo vasco.

Hay que ser muy perseverante en ese tipo de política; pero yo espero y deseo que lo que 
está ocurriendo estos días, como consecuencia del trágico asesinato de Miguel Ángel 
Blanco,  no  sea  algo  coyuntural,  sino  que  se  manifieste  una  actitud  de  fondo,  que 
provocará  buenos  resultados,  de  lo  que  significa  el  aislamiento  de  los  violentos,  el 
rechazo de los violentos y,  en consecuencia, también la desaparición de la violencia, 
desde el punto de vista político.

Eso es lo que yo quise decir ayer aquí, en Murcia, cuando puse el ejemplo del 23 de 
febrero de 1981 y del 12 de julio de 1997. Esto nos tiene que servir para ponernos el 
objetivo de poner fin, de terminar, en el plazo de tiempo más breve posible, con las 
acciones  violentas,  con  las  acciones  terroristas.  Y  eso  requiere  una  actitud  de 
perseverancia, de constancia, de seguridad y de confianza entre todos.

Hay una política antiterrorista muy definida, hay una política contra la violencia muy 
definida;  hay,  en  este  momento,  una  unidad  muy  determinante  entre  todos;  hay un 
respaldo muy claro de los españoles, y ahora tenemos que seguir proponiendo avances y 
mejoras que nos permitan, naturalmente, acelerar los resultados que todos buscamos.

P.- (Inaudible)
Presidente.-  Ahí hay muchos  terrenos  en los cuales  actuar;  uno es el  terreno de las 
disposiciones legales y, por lo tanto, buscar el mayor acuerdo posible para introducir 
mejoras en el Código Penal que nos permitan afrontar con más diligencia alguno de los 
fenómenos que se producen. Por ejemplo, la inmensa mayoría de los españoles piensa 
cómo es posible que no se actúe cuando alguien amenaza,  como se puede amenazar 
impunemente, sobre todo si esas amenazas no quedan, en muchas ocasiones, en agua de 
borrajas o no son palabras que se lleva el viento, sino que producen consecuencias y, a 
veces, producen trágicas consecuencias de muerte.



Eso  significa  que  hay  que  trabajar  sobre  lo  que  es  el  delito  de 
amenazas en el Código Penal. O en lo que es por qué no se juzga más rápidamente 
alguno de esos delitos, hay que trabajar sobre la base de juicios rápidos. Es decir, hay 
que trabajar sobre todos los aspectos que, desde el punto de vista legal, nos sirvan para 
mejorar la situación. Eso es lo que el Gobierno ha propuesto a las fuerzas políticas y eso 
es lo que espero que, a lo largo de las próximas semanas, podamos poner en marcha.

Yo insisto: el conjunto de la política antiterrorista es muy correcta, muy segura, muy 
sólida; pero tenemos que dar algunos pasos más. Desde el punto de vista legal, desde el 
punto  de  vista  administrativo,  en  todo  lo  que  signifiquen  actuaciones  en  el  frente 
político,  en  el  frente  económico,  en  el  frente  internacional,  en  el  frente  de  la 
cooperación, en el frente social, en todos, tenemos que actuar conjuntamente y no dejar 
ningún  resquicio  en  el  cual  pueda  alguien  percibir  que  la  Ley  permite  que  haya 
resquicios,  que  haya  rendijas,  en  las  cuales  se  pueda  colar  alguna  actividad  que 
beneficie a los violentos.

En todos esos sectores tenemos que trabajar y tenemos que trabajar,  insisto,  en una 
política que es muy importante mantener con perseverancia y con fuerza.
No entiendo, no conozco al detalle las razones por las cuales Izquierda Unida se ha 
podido abstener en la moción de censura que se ha presentado en el Ayuntamiento de 
Mondragón; no lo entiendo. En consecuencia, yo creo que los responsables de Izquierda 
Unida deben dar una explicación muy clara a los ciudadanos españoles. Si es por un 
debate  interno  respecto  de  quien  sea  el  Alcalde,  yo  creo  que eso  es  absolutamente 
indiferente.  A  mí  me  da  igual  que  en  Mondragón  haya  un  Alcalde  del  Partido 
Nacionalista Vasco, del Partido Socialista, del Partido Popular o de Izquierda Unida, 
con tal  de que se produzca una cosa:  que no lo haya  de Herri  Batasuna.  Eso es lo 
importante; lo demás me parece que no es importante ni relevante y que, desde luego, 
en todo caso, merece una explicación.

P.-  Presidente,  ¿qué opinión le  merece  la  decisión del  Tribunal  de Justicia  del  País 
Vasco de no autorizar la manifestación de Herri Batasuna?

Presidente.- La respeto, la acato, como siempre. Me parece muy bien.

P.- ¿Se preven altercados hoy?

Presidente.- No lo sé; espero que no los haya. Pero estoy absolutamente convencido de 
que lo importante es la reacción que se ha producido en toda la sociedad vasca.

Es  muy  importante  no  caer  en  ningún  tipo  de  provocación.  Quien  busca  una 
provocación que sepa que, en la inmensa mayoría que forman los demócratas, no la va a 
encontrar. ¡Ya les gustaría a algunos que alguna provocación pudiese dar resultado! ¡Ya 
les gustaría! Ahora, lo que hace falta es, naturalmente, seguir en la misma actuación de 
ejemplar responsabilidad, serenidad y respuesta que se ha dado en estos momentos.

P.- (Inaudible)

Presidente.- A esta Región le interesan muchas cosas; por ejemplo, le interesa que la 
actividad  exportadora  se  mantenga  en  unos  niveles  muy  elevados,  como  se  está 



manteniendo,  porque  tiene  una  capacidad  exportadora  muy  grande;  por  ejemplo,  le 
interesa  mejorar  sus  infraestructuras,  como  las  va  a  mejorar,  y  ayer  hubo  un 
compromiso efectivo del Consejo de Ministros en orden a lo que es la autovía entre 
Murcia y Albacete; por ejemplo, le interesa, efectivamente, todas las cuestiones a las 
que usted se refiere, desde el punto de vista de lo que es la política del agua, que ha 
supuesto un avance importante ya la aprobación del Plan de la cuenca del Segura.

Nosotros nos habíamos puesto como objetivo en los primeros  tiempos del Gobierno 
culminar los planes de cuenca; en estos momentos, solamente falta el Plan del Júcar. Mi 
deseo  es  que  el  Plan  del  Júcar  esté  terminado  en  breves  semanas,  en  muy  pocas 
semanas, de tal manera que eso dé paso ya a la presentación pública del Libro Blanco 
del Agua y a la elaboración del Plan Hidrológico Nacional, que debe contemplar todo lo 
que significa  la  política  del  agua en España y,  por  lo  tanto,  también,  el  aspecto de 
interconexión al que usted se refiere, como es lógico.

Pero lo importante era el trabajo previo de tener la base de los planes de cuenca porque, 
si no, estaríamos haciendo, como se intentó hacer, la casa por el tejado absurdamente.

No quiere decir que todas esas cosas se vayan a solucionar. Yo creo que el año próximo 
es un año en el que debe dedicarse mucho esfuerzo a intentar consolidar lo que significa 
una definición definitiva del Plan Hidrológico Nacional. Es lo que yo desearía, y para 
eso pido la colaboración de todos, y la pido con toda sinceridad,  porque se necesita 
colaboración de todos para sacar eso adelante. Y para sacarlo, además, dentro de lo que 
significan,  con los  planes  de cuenca  aprobados,  debates  serenos,  debates  tranquilos, 
debates sosegados, que buscan soluciones positivas a las cosas.

En cuanto a la segunda pregunta, evidentemente, usted sabe que, en este momento y 
para el  futuro,  los marcos  presupuestarios son marcos  presupuestarios  que producen 
resultados en nuestro país, desde el punto de vista de contención del déficit, desde el 
punto de vista de lo que es el bienestar también de los ciudadanos españoles, que se 
benefician del crecimiento económico, de la creación de empleo.

Como ayer decía, se está creando mucho empleo en España. Es muy factible terminar 
este  año  con  un  crecimiento  de  empleo  en  torno  a  360.000  empleos  netos;  quiero 
recordar que el año pasado fue en torno a 200.000 empleos netos. He de decir que, 
cuando aumentan los índices de producción, cuando aumenta la competitividad, cuando 
aumentan  las  posibilidades  de  empleo,  cuando  aumentan  también  de  un  modo 
espectacular  las  afiliaciones  a  al  Seguridad  Social,  donde  este  mes  de  julio  ya  les 
anuncio que se va a volver a batir otro record histórico de afiliaciones a la Seguridad 
Social;  es  decir,  cuando  el  país  está  en  progreso  y  se  produce  más  bienestar, 
evidentemente, todo eso responde a unas políticas determinadas. Y esas políticas son las 
que hay que mantener de cara al futuro: políticas de reforma, políticas de liberalización, 
políticas de control del gasto, y, naturalmente, políticas también de reforma interna de la 
Administración.

Sabe usted que hemos puesto en marcha algunos proyectos muy importantes, como es la 
Ley  de  Ordenación  y  Funcionamiento  de  la  Administración  General  del  Estado,  la 
famosa LOFAGE, que va a transformar la Administración periférica. He hablado de eso 
con el Presidente de la Comunidad. Yo creo que Murcia puede ser un buen ejemplo de 
lo que puede ser el impulso de la Administración única y, por otra parte, el impulso del 



agrupamiento,  de  la  simplificación,  de  la  Administración  periférica  en  torno  a  la 
Delegación del Gobierno, de las distintas delegaciones ministeriales. Hemos dado un 
impulso  muy  importante  en  la  financiación  autonómica  con  el  sistema  de 
corresponsabilidad y, claro está, en este momento existen unos trabajos desarrollados 
para las transferencias de Educación a muchas Comunidades Autónomas.

Estamos en ello y, evidentemente --no hay que ocultarlo--, existen diferencias y existen 
dificultades;  diferencias  y  dificultades  porque  parece  bastante  lógico  que  las 
Comunidades Autónomas puedan decir: hacen falta todas las garantías de valoración de 
servicios,  de  coste  efectivo  de  servicios,  para  poder  recibir  las  transferencias  sin 
problemas. Y parece muy claro también que el Gobierno de la nación diga: tenemos que 
darnos cuenta de que, efectivamente, el orden de prioridades de las cosas hace que todos 
debamos hacer  un esfuerzo a  la  hora de la valoración y de la  transferencia  de esas 
competencias educativas.
Por lo tanto, lo importante, la conclusión a la que yo llego, es: vamos a seguir haciendo 
un esfuerzo de trabajo, vamos a seguir haciendo un esfuerzo, a ver si se puede llegar a 
conclusiones positivas en los próximos meses.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Yo no voy a comentar opiniones ajenas sino, simplemente, lo que he dicho. 
La  política  del  Gobierno  es  una  política  correcta,  que  en este  momento,  merced  al 
impulso de la sociedad y merced al compromiso de las demás fuerzas políticas, vamos a 
ver si complementamos y mejoramos. Pero espero que, naturalmente, ese proceso de 
deserción, de cuarteamiento, de pasar la raya de un lado a otro, sea un proceso que se 
acelere claramente de cara al futuro.

P.- (Inaudible)

Presidente.- No lo hay. Pero yo espero que aquí se termine la violencia y, para que se 
termine la violencia, los que matan, los que secuestran o los que extorsionan, ya saben 
lo que tienen que hacer: dejarlo de hacer. Con eso sí que se avanza.

Muchas gracias.


